

## IGLESIA BAUTISTA REFORMADA ESTANDARTE DE VERDAD

### Sermón: Vivan como hijos sin mancha parte 2

**Texto:** Filipenses 2:15-16

**Predicador:** Noé Sorto

Proposición homiletica: En esta mañana Cristo nos da los últimos dos motivos para vivir sin mancha en este mundo, con el fin de glorificarle.

Introducción: En nuestro sermón anterior comenzamos a ver estos tres pasajes del verso 14-16 del capítulo 2 de la carta, de donde titulamos el sermón “vivan como hijos sin mancha”, mencionamos que el Señor nos da tres motivos para hacerlo.

- I. Esten haciendo todas las cosas, sin murmuraciones y quejas,
- II. Estan siendo resplandecidos como iluminadores y finalmente
- III. El fruto final de esa vida sin mancha.

Pablo viene solicitando a la amada iglesia en Filipos a que completen su gozo en la manera que ellos deben de conducirse en este mundo. Uno de los pasajes que resaltan en la carta es *Fili. 1:27 Solamente comportaos de una manera digna del evangelio de Cristo, de modo que ya sea que vaya a veros, o que permanezca ausente, pueda oír que vosotros estáis firmes en un mismo espíritu, luchando unánimes por la fe del evangelio;*

Luego el pasa en los primeros versículos del capítulo 2 a mostrar el máximo ejemplo de humildad y servicio en nuestro Señor Jesucristo en su Encarnación y misión en este mundo. Para luego llegar a los versos 12 introduciendonos con una conjunción “por tanto”, que es el resultado que viene como consecuencia de tener ese ejemplo de vida del Señor, así mismo de esa manera debe de conducirse el cristiano en este mundo. ¿Cómo debe de hacerlo? Ya el verso 12 también nos dice que los cristianos deben ocuparse de su salvación con temor y temblor, en el sentido que deben manifestar su salvación habiendo esa distinción opuesta con la manera en que vive el mundo y los incrédulos. Y deben saber que Dios esta llevando a cabo esta obra interna mientras vivimos en este mundo caído.

Definimos en nuestro primer punto de este tema Hijos sin mancha, el primer verbo en forma imperativa “haced todo sin murmuraciones y quejas”, la obediencia puede ser hecha de buena manera o de mala gana a regañadientes, y hacerlo con la última, esto no agrada a Dios y más refleja un corazón insatisfecho en la manera que Dios prescribe las cosas para nosotros. El motivo de todo ello, es para que nosotros vivamos de manera irreprochable en este mundo, esta palabra quiere decir sin culpa, o sin acusación. El creyente peca, claro que sí, aun luchamos con nuestro pecado remanente, y esto será así hasta que recibamos nuevos cuerpos, incorruptibles. Mientras tanto seremos algunas veces traspasados por el dolor y la aflicción que nos deja el pecado. Pero, hay gran diferencia en caer algunas veces, a hacer del pecado un hábito constante y convivir con él.

Si alguien es acusado o juzgado por vivir desordenadamente, y que no evidencia diferencia con los mundanos, esa persona no es un creyente genuino. Pero, aquellos que lloran por sus pecados, porque eso causa deshonra al Nombre de Dios, y descrédito a la iglesia, ellos, su tristeza es para bien, para arrepentimiento.

*(2 Corintios 7:10) Porque la tristeza que es conforme a la voluntad de Dios produce un arrepentimiento que conduce a la salvación, sin dejar pesar; pero la tristeza del mundo produce muerte.*

Hermanos debe de haber dolor por cada pecado que cometamos, no caigamos en el peligro mortal de ignorarlos o minimizarlos, porque lo siguiente es convivir con él sin ninguna preocupación, pero esto llevará a la muerte.

Pablo está exhortando a la iglesia de Filipos a comportarse como es digno del evangelio, ya que tenemos una nueva naturaleza, aquella que procede de Dios. Se compara a los creyentes como esas luminarias en el firmamento, aquello que brilla en la oscuridad de la noche. Es así, que encontramos esta verdad en el segundo punto.

## **II. Están siendo resplandecidos (v.15b)**

### **A. Cómo iluminadores**

¿En medio de quienes?

- De esta generación maligna y perversa

Todos aquellos que han sido llamados por Dios a la fe salvadora, se han constituido como hijos de Dios (Jn. 1:12). Estos han sido limpiados por la Palabra que vive y permanece, han muerto a este mundo y viven en oposición a él. Así que hermanos, el Señor no nos puso aislados de este mundo físico, para que vivamos encapsulados como una comunidad escondida.

El cristiano está presente en el mismo mundo, junto con los incrédulos, respiramos el mismo aire, usamos los mismos transportes, convergemos en los lugares de trabajo, de paseo..etc. ¿Cuál es la diferencia si somos iguales en las mismas necesidades y usamos las mismas cosas cotidianas? La diferencia está en su estado espiritual. Los incrédulos están muertos en sus delitos y pecados y por lo tanto hacen lo que su padre el Diablo hace, y están bajo ira y condenación, si no se arrepienten. Pero, aquellos que por la divina misericordia han sido alcanzados para salvación, estos ahora viven bajo los mandamientos de su nuevo dueño y Señor, haciendo las cosas que él les ha mandado hacer.

Estos “tekna” hijos, son hijos por nuevo nacimiento, el que cree llega a ser hijo de Dios en el instante mismo del ejercicio de la fe, donde la vida eterna, procedente de Dios mismo, viene a ser la experiencia de vida de los salvos. *1 Pedro 1:23 ·siendo renacidos, no de simiente corruptible, sino de incorruptible, por la palabra de Dios que vive y permanece para siempre.*

También, estos creyentes han sido y están siendo santificados. La limpieza de mancha es la forma natural de la santificación. La santidad no es una opción, sino un mandamiento y la única manera de vivir la vida cristiana.

*(1P. 1:14-16). como hijos obedientes, no os conforméis a los deseos que antes teníais estando en vuestra ignorancia;<sup>15</sup> sino, como aquel que os llamó es santo, sed también vosotros santos en toda vuestra manera de vivir; <sup>16</sup> porque escrito está: Sed santos, porque yo soy santo.*

El mundo esta en oposición al cristiano, hay un precio que pagar en este mundo para vivir vidas piadosas, tendremos el repudio, la hostilidad, y la burla de esta generación maligna y perversa, pero tambien nuestro adversario el diablo que anda como leon rugiente buscando oportunidad para deborar.

Asi que debemos reconocer nuestro campo de batalla, primero en nostros mismos batallando con nuestro pecado remanente, luego tambien la oposición de Satanás y el mundo.

¿Cómo esperas sobrevivir en este campo de batalla, si descuidas los deberes de la vida cristiana?

Muchos cristianos viven vidas derrotadas y quejadumbrosas porque dicen que no saben como hacer para ser más fieles al Señor, pero la raíz de todo está en el descuido de los debres cristianos, en cuanto tiempo dedicas al estudio de las Escrituras.

No esperes nada si solo la abres para el sermón del domingo. No esperes nada si no vas a Dios en oración y vives una vida llena de las cosas cotidianas, si nunca tienes tiempo para Dios. Si existe una debilidad en muchos creyentes es en esto, pensar que los deberes son solamente en los días de actividades de Iglesia, muchos estan sobreviviendo de esos poco tiempos, como esas pequeñas migajas que caen de la mesa, en lugar de sentarse a la mesa y disfrutar del manjar diario que es el alimento de la palabra viva y la oracion. ¿Cómo entonces esperas ser luz, ser esa luminaria en este mundo lleno de impiedad si vives debilitado?

En su libro [el pecado remanente](#), John Owen habla estos aspectos de la tibieza espiritual, como un pecado entre los creyentes, la tibieza es una aversion, una antipatia a Dios y a todo de Dios. Todo cansancio del deber , toda carnalidad o formalidad al deber , todo surge de esa raiz. Pero a la vez el presenta 3 remedios contra esta tibieza espiritual:

1. Mantengan constantemente el alma en santidad
2. Prevengan los comienzos del pecado
3. Y nunca desmayen en su combate contra el pecado

El apostol pablo reconocia estos peligros en la vida del creyente, y les recuerda que la manera de vivir cimetados en Dios, es vivir aferrados a la palabra viva.

## B. La manera

### • Aferrados a la palabra viva

No hay otra manera en la que los creyentes progresan en su vida espiritual, en su santificación y su madurez, si no es por la palabra de Dios. Muchas iglesias tienen estas malas costumbres o prácticas anti bíblicas de estar haciendo llamados al altar para orar por las personas, les dicen cosas como: ¡Por causa de esta oración tu vida ya no sera igual! , o ¡Hay un rompimiento para tu vida, ahora iras a un nivel mayor de espiritualidad!.

Sabemos por las Escrituras que son cosas falsas, como que si la vida cristiana se construye por oraciones mágicas, esto lleva a un falso cristianismo. ¿Què pasa con esto? las personas viven dependiendo de la oracion de estos autoproclamados profetas o pastores, incluso algunos hasta pagan por personas que vayan a orar por ellos y sus negocios. Viven un cristianismo totalmente opuesto a los verdaderos deberes cristianos, a ellos les gusta la manera facil en que se lo presentan, pero viven carentes de todo conocimiento de la verdad biblica.

Pero la vida cristiana, su progreso se construye o se va edificando en el cimiento de la verdad escritural. Aferrarse, es decir retener, en este caso las palabras de Dios, o prestar atención a ellas. Pero, también nosotros utilizamos esta palabra de aferrarse, como no soltar algo, tiene la idea de agarrar algo con fuerza, como cuando alguien se está ahogando y le lanzan un salvavidas, él debe aferrarse a ese objeto el cual puede salvarle la vida.

De esa misma manera, es lo que representa el evangelio a los pecadores, la única fuente en la cual pueden ser salvos, y una vez salvos el único camino por el cual ellos deben de andar. Es sostener en alto esa verdad en medio de este mundo, no acobardarse, es estar dispuesto a dar la vida por ello. Pero si los congregantes en las iglesias ignoran esta importancia, se ven imposibilitados para hacer frente a este mundo y terminan abrazando los antivalores de su sistema.

¡Creyente aférrate a la palabra de vida! ella es tu fuente de poder, ella es tu protección en el día de la angustia, ella es tu sostén en el momento de la prueba, ella es sabiduría en el momento de la decisión, ella es el arma para destruir todo poder del pecado, ella es el agua viva donde somos llenados. Esta palabra que vive y permanece nos habita, y es un testimonio no solo de palabra sino de vidas transformadas.

*Juan 15:5 Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que permanece en mí, y yo en él, este lleva mucho fruto; porque separados de mí nada podéis hacer.*

El estudio diligente de las Escrituras no solo es un deber de los pastores, de los diáconos, es el deber y la responsabilidad de todos los creyentes, presentar defensa con mansedumbre.

*1 Pedro 3:15 estando siempre preparados para presentar defensa ante todo el que os demande razón de la esperanza que hay en vosotros, pero hacedlo con mansedumbre y reverencia;*

Estas cosas son los frutos que Pablo buscaba que los creyentes ahondaran en ellos. Él había trabajado arduamente por afirmar la fe en las iglesias, para conformar las iglesias en la doctrina de Cristo, a fin de que sea que estuviera presente o en ausencia, el fruto espiritual progresaría en el pueblo de Dios. En el verso 16 Pablo expone su único deseo y aspiración en este mundo

### **III. El fruto final (v.16)**

#### **A. Gloriarme en el día de Cristo**

La labor del apóstol estaba conectada al fin principal de todo, la gloria de Cristo en el evangelio, en la salvación de los creyentes.

El día de Cristo, el día glorioso de su venida, la satisfacción de todo el servicio, de sus sufrimientos, descansaba en las promesas eternas de Dios de que si ellos se comportaban en palabra y obra como es digno del Señor, recibirían esas recompensas, y para él era su satisfacción y más grande premio.

El anhelo de todo pastor que ha sido puesto por Dios para cuidar el rebaño, es que las ovejas progresen en su vida espiritual, que vivan como es digno del evangelio. Por el contrario, cuando las ovejas son descuidadas y son desordenadas, produce carga en el corazón, es motivo de sufrimiento, de tristeza. Muchas veces se es desagradecido con Dios sabiendo que él nos ha provisto de pastores para nuestro cuidado y se menosprecia la disciplina, y se desvaloriza el trabajo que ellos ejercen con la autoridad que ha sido dada a la iglesia y puesta en sus manos.

*Hebreos 13:17 Obedeced a vuestros pastores y sujetaos a ellos, porque ellos velan por vuestras almas, como quienes han de dar cuenta. Permitidles que lo hagan con alegría y no quejándose, porque eso no sería provechoso para vosotros.*

*1 Tesalonicenses 5:12-13 Pero os rogamos hermanos, que reconozcáis a los que con diligencia trabajan entre vosotros, y os dirigen en el Señor y os instruyen, 13y que los tengáis en muy alta estima con amor, por causa de su trabajo. Vivid en paz los unos con los otros.*

#### **B. Una carrera y una labor que no es en vano.**

No he corrido en vano, ni en vano he trabajado.

En algunos pasajes Pablo utiliza metáforas para comparar la vida cristiana con una carrera, compara su carrera como si fuera un atleta para alcanzar el premio.

*1 Cor. 9:24 ¿No sabéis que los que corren en el estadio, todos a la verdad corren, pero uno solo se lleva el premio? Corred de tal manera que lo obtengáis.*

*2 Tim. 4:7 He peleado la buena batalla, he acabado la carrera, he guardado la fe.*

Al final de todo, el fin principal de todo creyente es glorificar a Dios y disfrutar de él para siempre. Pero debemos imitar el ejemplo de Pablo en buscar que nuestro servicio sea con la finalidad que otros crezcan en la verdad de Dios. Una iglesia avanza en su madurez en la fe, en la medida que sus miembros comprenden sus deberes y responsabilidades dentro de la misma.

Este llamado a vivir como hijos sin mancha hermanos, no es en vano, no es algo infructífero, al contrario, es la norma de vida por la que los creyentes testifican eficazmente de su salvación.

**Conclusión:** la obra divina de la regeneración se lleva a cabo en pecadores inmerecedores, pero que han sido apartados de este mundo para que vivan conforme a la norma de Dios. Tenemos nuestro máximo ejemplo en Jesús en su Encarnación, tenemos el ejemplo de hombres comunes y corrientes como los apóstoles del Señor, el ejemplo de hombres piadosos a lo largo de la historia, y debe ser nuestro ejemplo también para instar a nuestros hijos, nuestra familia y nuestra iglesia la manera en que debemos conducirnos en este mundo, por tanto corramos esta carrera con la mirada puesta en el premio, la corona incorruptible que el Señor ha preparado a los que le aman.

**Aplicaciones practicas:**

1. Cada vez que nos veamos tentados al pecado, recordemos el ejemplo de nuestro Señor, sus sufrimientos y el pago por nuestros pecados. Pecar, es deshonrar y violar su pacto.
2. Hagamos uso de los medios de gracia, para ser fortalecidos en el poder de las fuerzas del Señor.
3. Hagamos distinción en nuestra manera de vivir como el pueblo santo de Dios, y alumbremos la oscuridad en otros a traves del evangelio.
4. Alentemonos con la esperanza gloriosa en el día de Cristo, cuando recibiremos nuestra corona habiendo acabado la carrera con fidelidad.